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令和元年5月備前市教育委員会定例会会議録 

 

 

１ 開催日時  令和元年5月28日（火曜日） 

開会 午後1時28分    閉会 午後2時15分 

 

２ 開催場所  備前市市民センター 4階 第1会議室 

 

３ 会議区分  定例会 

 

４ 出席委員 

 

 

 

 

議席番号 職  名 氏  名 出欠 

１ 委   員 高 橋  千 亜 紀 出 

２ 委   員 更 谷 暢 久 出 

３ 委   員 松 本 友 見 出 

４ 委   員 永 島 英 夫 出 

 

５ 出席者 職   名 氏  名 出欠 

 教育長 奥田 泰彦 出 

 教育部長 田原 義大 出 

 文化振興課長代理 杉山 麻里 出 

 教育振興課長 大岩 伸喜 出 

 学校教育課長 朝倉  健 出 

 幼児教育課長 波多野靖成 出 

 社会教育課長 竹林 幸作 出 

 

６ 付議事件   議案等付議事項のとおり 

 

７ 会議状況   議事録のとおり 

傍聴人 なし  非公開 あり 

 

８ 署名委員    3番 松 本 友 見 

 

９ 書  記   教育振興課総務計画係長 行正 英仁 

教育振興課総務計画係  草加 成章 

         

10 そ の 他       次回開催日時・場所 

日時  令和元年6月25日（火曜日）午後2時30分 開会 

場所  備前市市民センター 4階会議室 

公表版 
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議 案 等 付 議 事 項 

 

区  分 案   件   名 

 

議案第 17号 

 

議案第 18号 

 

議案第 19号 

 

議案第 20号 

 

報告第 1号 

 

報告第 2号 

 

 

令和元年度備前市教育関係補正予算の提出について 

 

備前市立備前焼ミュージアム設置条例の一部を改正する条例等の制定について 

 

備前市立備前焼ミュージアム設置条例施行規則の一部を改正する規則の制定につ

いて 

備前市公民館運営審議会委員の委嘱について 

 

備前市共同調理場運営委員会委員の委嘱について 

 

部活動指導員の任命について 

 

 

 

午後1時25分 開会 

 

 

教育長 委員の皆様には、令和元年5月教育委員会議定例会にご出席いただきありがとうござ

います。それでは令和最初の定例会となりますが、ただ今から開会いたします。委員の出席

は、全員であります。定足数に達しておりますので、令和元年5月備前市教育委員会会議定例

会を開会いたします。 

本日、川崎市でとんでもない事件が発生しました。スクールバスを待っていた児童等が男に

刃物で刺され、そのうちの児童一人が死亡するという悲しく、痛ましい事件です。子どもの通

学の安全については、教育委員会や学校は日頃から細心の注意を払っていますが、ついこの間

も大津の保育園児が散歩中に交通事故に巻き込まれる事件が発生したばかりで、やりきれない

思いです。子どもの登下校における安全確保のための見守り活動を引き続き徹底するとともに

お願いしたいと思いますし、大人の交通安全への意識を高める取組もお願いしたいと思います。 

議事に入る前に、4月定例会以降の教育行政の概要、政務について報告いたします。 

4月24日、平成31年度教育問題懇談会が開催され、出席いたしました。県教委から本年度の
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基本方針や重点的に推進する取組等について説明があり、教員の指導力向上や家庭学習を中心

とした学力向上、働き方改革について協議いたしました。 

4月26日、三石小学校保護者を対象に中学校統廃合意見交換会を実施いたしました。その中

で、統合先、通学手段について意見が出されました。まだ、三石中の現在の状況から考えて統

合自体に反対しないが、できることなら残してほしいという意見もありました。 

4月27日、岡山自主夜間中学校開校式に参加いたしました。備前市でも今年度県の委託を受

けて実施する事業なので、授業の様子や運営方法等について視察し、関係者から疑問点を聴取

いたしました。義務教育段階で学びたくても学ぶことができなかった人のための学び直しの場

と位置付けて、多くのボランティアの指導で運営されていました。学ぶレベルは様々で、事前

にヒアリング等でどの段階の何から学ぶのかということを明らかにしてから出発していること

が印象的でした。 

4月30日、谷三三五記念陸上競技大会が備前市陸上競技協会の主催で開催され、出席いたし

ました。日本人で初めて100ｍ10秒台を記録した、備前市伊里中出身の谷三三五氏を顕彰する

ために昨年から始まった大会です。今年は谷氏の遺族の方も参加され、400人を超える選手が

自己記録更新を目指して力走していました。 

5月11日、関西福祉大学地域連携フォーラムに参加いたしました。 

5月12日、まなび塾プラス開講式を実施し、出席し、また、同日、三石ふれあいコンサート

が開催され、参加いたしました。 

5月13日、この日から、片上高等学校を皮切りに本年度の学校訪問が始まりました。教育委

員会が行う学校訪問は、各学校の児童生徒の状況や教員の勤務の様子を把握すること、学校経

営上、学習指導上の課題等について聴取し、共有すること等が主な目的としています。7月5日

の伊里中学校まで10小学校、5中学校、1高等学校のすべての学校で実施いたします。学校訪問

で把握したことについては、委員の皆さんと共有していきたいと考えています。なお、幼稚園、

保育園、子ども園の訪問については、7月9日から7月25日の間に11園を訪問する予定です。 

5月14日、教科用図書選定委員会を実施し、出席いたしました。選定委員会では、令和2年度

から使用する小学校のすべての教科書の採択に必要な教科用図書の選定に関する事務を行いま

す。 

5月16日から17日にかけて、中国ブロック海洋センター連絡協議会が島根県浜田市で開催さ

れ、参加いたしました。総会では、議案等が原案通り採決され、令和元年度の活動方針等が示

されました。研修では、水泳の元オリンピック日本代表である、千葉すずさんから、「スポー
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ツは、楽しんで取り組んでこそ一生の宝物となり、継続して取り組める」という話を伺うこと

ができました。 

5月18日、日生西小学校の運動会が開催され、参加いたしました。準備期間が短いにもかか

わらず、完成度の高い演技と一生懸命な姿を見ることができました。子どもたちの満足そうな

顔が印象的でした。 

5月20日、備前市文学賞実行委員会を実施し、出席いたしました。今年度は高校生の参加を

促す工夫に力を入れていきます。 

5月21日、備前市子ども備前焼作品展実行委員会を実施し、出席いたしました。今年度は高

校生の応募を拡大するとともに、映画「ハルカの陶」の公開について作品展のビラに盛り込む

ことが確認されました。 

5月22日から24日にかけて、富山市で開催された全国教育長研究協議会に参加いたしました。

テーマは、「未来を切り開く教育の在り方」で、全体会では、文部科学省からの行政説明があ

り、最新の情報を聞くことができました。また、部会では、学校教育部会に参加し、新指導要

領の全面実施における留意点とその取り組みについて、また、四日市市の特徴を生かした教育

の実践についての発表がそれぞれあり、その後、研究協議に参加しました。 

5月26日、片上小学校運動会が開催され、参加いたしました。30度を超える暑さの中、練習

の成果を力いっぱい発表している姿が印象的でした。 

最後に、令和元年5月1日現在の児童生徒数及び学級数が確定しましたので報告いたします。 

小学校は、児童数1,291人・83学級、うち特別支援学級児童数74人・19学級、中学校は、生

徒数674人・32学級、うち特別支援学級生徒数40人・10学級です。 

以上で報告を終わります。 

それでは、議事に入らせていただきます。 

まず、１番の前回定例会会議録の承認ですが、平成31年4月定例会の会議録について、委員

の皆さんでお気づきの点はございませんか。 

委員（発言なし） 

教育長 ないようですので、平成31年4月定例会の会議録については承認することとします。 

次に、2番の教育長報告のうち「生徒指導」等に関する部分は、会議規則第15条第4号の規

定に基づき、公開することにより個人の権利利害を害するおそれのある事項として、また、

4番 議案等付議事項のうち、議案第17号 令和元年度備前市教育関係補正予算の提出につい

て、及び 議案第18号 備前市立備前焼ミュージアム設置条例の一部を改正する条例等の制
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定については、会議規則第15条第5号の規定に基づき、議会の議決を経るべき議案の原案に該

当するものとして、非公開とするよう発議します。 

また、申し合わせにより、議案第17号 令和元年度備前市教育関係補正予算の提出につい

て、及び 議案第18号 備前市立備前焼ミュージアム設置条例の一部を改正する条例等の制

定については、「生徒指導経過」等に関する部分に引き続き、審議いたします。 

このことに賛成の委員は挙手願います。 

委員（全員挙手） 

教育長 全会一致により非公開と決定しました。 

それでは、学校及び園の現状報告をいたします。 

非公開該当部分の報告になりますので、非公開とします。 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・【 非公開審議 】・・・・・・・・・・・・・・ 

 

教育長 次に、3番 会議録の署名委員の決定ですが、本日は3番の松本委員にお願いいたしま

す。 

次に、4番 議案等付議事項について審議を行います。 

まず、議案第19号 備前市立備前焼ミュージアム設置条例施行規則の一部を改正する規則の

制定について 事務局から説明願います。 

文化振興課長代理 それでは、議案第19号 備前市立備前焼ミュージアム設置条例施行規則の

一部を改正する規則の制定について、説明させていただきます。資料は、77ページから80ペー

ジになります。 

これは、備前市立備前焼ミュージアム設置条例施行規則の第3条について、4階ギャラリーを

設置したことに伴う利用形態の変化にあわせて変更したいので、備前市教育委員会事務委任規

則第2条第10号の規定により提案するものです。これまで減免については、入館料のみでした

が、ギャラリーを利用して事業を行うものに対しても7月1日からの利用開始に向けて、78ペー

ジの表のとおりとしています。以上です。 

教育長 議案第19号の説明が終わりました。何か質問、ご意見はありますか。 

委員（発言なし） 

教育長 ないようですので、議案第19号を承認してよろしいか。 

委員（異議なし） 
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教育長 異議がないようですので、議案第19号については承認することといたします。 

以上で、議案第19号の審議を終わります。 

次に、議案第20号 備前市公民館運営審議会委員の委嘱について、事務局から説明願います。 

社会教育課長 議案書81ページをご覧ください。本案は、備前市立公民館設置条例第6条の規

定により、備前市公民館運営審議会委員の任期満了等に伴い、新たに委員を委嘱する必要があ

るので、備前市教育委員会事務委任規則第2条第13号の規定により提案するものであります。 

本案は、公民館運営審議会委員につきましては、平成31年3月31日で任期が満了したため委

嘱するもので、任期は2年間で、継続が11名、新規の方が2名となっています。各団体さんから

の委員選出時期の関係上、本委員会への提出となっていますが、4月1日に遡って委嘱の予定と

しています。 

教育長 議案第20号の説明が終わりました。何かご質問はありませんか。 

今、高橋委員さんから、委嘱期間が平成33年となっているとの指摘がありました。平成33年

3月31日となっていますが、令和3年3月31日ですね。訂正をお願いします。 

ほかにありませんか。 

委員（発言なし） 

教育長 ないようですので、議案第20号を承認してよろしいか。 

委員（異議なし） 

教育長 異議がないようですので、議案第20号については承認することといたします。 

以上で、議案第20号の審議を終わります。 

次に、報告第1号 備前市共同調理場運営委員会委員の委嘱について、事務局から説明願い

ます。 

教育振興課長 報告第1号 備前市学校給食共同調理場運営規則第5条の規定に基づき、備前市

共同調理場運営委員会委員を委嘱いたしましたのでご報告いたします。 

 84ページから85ページで所属氏名等をご確認ください。 

 委員については、学校長、給食主任、ＰＴＡ会長、学校医ほか56名で構成されており、各共

同調理場の運営を適切かつ円滑にするために設置し、その運営に関して審議し、共同調理場所

長に助言するものです。なお、これまで、学校長が所長事務を兼ねておりましたが、今年度よ

り教育振興課参事が4共同調理場の所長となっております。以上でございます。 

教育長 委員の皆さんで何か質問はありませんか。 

委員（発言なし） 
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教育長 次に、報告第2号 部活動指導員の任命について 事務局から説明願います。 

学校教育課長 86ページをご覧ください。平成31年度部活動指導員を任命いたしましたので報

告させていただきます。 

部活動指導員の配置事業については、全ての中学校から要望があり、実施可能となっていま

す。このたび、実施する部活動及び指導員が決まった3校について、部活動指導員を任命しま

したので報告させていただきます。 

松本正直指導員は備前中学校でバドミントン部です。 

山本大仁指導員は伊里中学校でサッカー部です。 

石川直祐指導員は日生中学校でアーチェリー部です。 

なお、三石中学校はソフトテニス部、吉永中学校はバレーボール部で調整中です。調整がつ

き次第、あらためて報告させていただきます。 

教育長 5中学校すべてに指導員が入るということですね。委員の皆さんで何か質問はありま

せんか。 

委員（発言なし） 

教育長 次に、5番 次回の教育委員会会議の決定ですが、事務局案を説明願います。 

教育振興課長 6月の定例会につきましては、6月25日火曜日、午後3時30分から市民センター

で開催することを提案いたします。 

また、7月定例会につきましては、7月23日火曜日、午後1時30分から市民センターで開催す

ることを提案いたします。 

教育長 それでは、次回定例会は6月25日火曜日、午後3時30分からです。 

委員（異議なし） 

教育長 それでは、次回教育委員会会議 定例会は6月25日火曜日、午後3時30分から市民セン

ターで開催いたします。 

また、7月定例会は7月23日火曜日の予定とし、会場は市民センターで行いたいと思います。

ご都合が悪ければ早めに申し出ていただければ、変更可能です。 

次に、6月行事予定及び共催後援が事務局より提出されています。 

委員の皆さんで何か質問はありませんか。 

委員（発言なし） 

教育長 なければ、その他で何かありませんか。 

幼児教育課長 お手元に令和元年度幼稚園・保育園・こども園訪問の参加希望調査をお配り
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していると思います。できれば6月の第2週末をめどに、ご希望の欄に「◎、〇、×」を記入

していただき、64－4285、ファックスで返信をお願いします。特に◎は優先しますが、〇は

一つの園に集中しましたら、調整させていただきたいと思いますので、ご協力よろしくお願

いいたします。以上です。 

教育長 ほかにありますか。 

教育課長 小学校教科用図書採択に係る選定委員と研究委員が決まりましたので、別紙によ

り報告させていただきます。 

選定委員名簿は9月以降ホームページで公開予定ですが、研究委員は非公開ですので、名簿

の取扱には注意願います。 

教育長 ほかにありますか。 

文化振興課長代理 お手元にお配りしています第6回備前市文学賞募集要項（案）と岡山県こ

ども備前焼作品展ですが、こちらについては、実行委員会形式で行っておりますので、市や

教育委員会に対して後援、共催を依頼する都合上まだ完成していませんが、こういった内容

で実施していこうと思っています。正式に決まりましたら、ご案内いたします。 

もう一点、『論語かるた』と『閑谷学校紙しばい』の反響についてですが、5月14日の山陽

新聞、5月18日の朝日新聞掲載に続き、5月23日（木）は、NHK岡山放送局の「もぎたて！」で

放送されました。これまでに、市外の方、38人、64セットの注文を受けており、6月5日（ろ

んごの日）に発送できるよう納付書を送付したところです。市内では、12か所で販売をしま

すが、来ることが難しい方については、郵送でのご案内をしています。その際は、かるたと

郵送の料金をいただきます。また、ふるさと納税5,000円に対してかるた1セットを返礼品に

しており、既に2セット送付しています。 

 今後も、ふるさと納税を含め普及のPRをしていき、年度内に予定している『論語かるた大

会』の参加者を募集していきます。まずは、実行委員会の組織に取り掛かっています。  

教育長 ほかにありますか。 

それではほかになければ、以上で5月教育委員会会議定例会を閉会します。 

 

 

午後 2 時 15 分 閉会 


